

Zeitschrift: Boissiera : mémoires de botanique systématique
Herausgeber: Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève
Band: 38 (1987)

Nachruf: En hommage au Professeur Gilbert Bocquet
Autor: Beer, Roger

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Parcs et Promenades
de la Ville de Genève

Conservatoire
et Jardin Botaniques

L'ARBRE en VILLE

En hommage
au Professeur Gilbert Bocquet



En 1985, lorsque nous avions décidé avec le Professeur Gilbert BOCQUET, alors Directeur des Conservatoire et Jardin botaniques, d'organiser un colloque consacré à "L'Arbre en Ville", nous avions aussi prévu d'en publier ensemble les comptes rendus. Le destin en a voulu autrement: Gilbert BOCQUET est décédé tragiquement l'été dernier au cours de son annuel voyage botanique en Corse.

Tous, nous conserverons de Gilbert BOCQUET le souvenir d'un homme débordant de chaleur humaine et de générosité. C'était un directeur d'une grande cordialité qui soignait tout particulièrement les contacts avec son entourage, mais savait pourtant en certaines circonstances se montrer très ferme et autoritaire. J'étais encore l'un de ses assistants lorsqu'il m'a transmis sa passion pour les arbres et les espaces verts de notre cité. Genève, cité des parcs, est aussi la cité des arbres. C'est du reste la tradition botanique genevoise qui a doté notre ville de cette extraordinaire richesse dendrologique.

Cet héritage dendrologique fut une première raison pour un colloque sur l'Arbre en ville à Genève.

Pour Gilbert BOCQUET, la protection de l'environnement passait naturellement par la gestion du patrimoine vert de la ville. Dans ce sens, la vulgarisation était la seule garantie pour l'avenir de la science et de la nature. Ainsi, avec ce colloque, nous tenions à offrir aux professionnels chargés des espaces verts, aux architectes paysagistes, aux horticulteurs, aux étudiants et enfin à tous les amateurs éclairés, un éventail de conférenciers de haut niveau permettant de faire le point sur la situation des arbres en ville.

Ce fut là une deuxième raison pour un colloque sur l'Arbre en ville à Genève.

A l'heure de l'engouement pour la protection de l'environnement et de l'avènement des mouvements écologistes, l'arbre en milieu urbain symbolise toute cette nature agressée par notre civilisation en rapide mutation. Dans ce contexte, la gestion et la régénération du patrimoine arboré pose de multiples problèmes dont l'actualité n'est plus à démontrer, tant l'arbre constitue l'élément majeur et durable d'un parc, voire d'une rue ou d'une place en ville.

Nous avions chargé des orateurs venant d'horizons différents, professionnels et universitaires, d'apporter leur contribution à cette vaste question et de traiter les problèmes liés aux arbres en milieu urbain sous l'éclairage international, régional ou local. En exposant très largement un thème spécifique, nous avons réalisé un des vœux de Gilbert BOCQUET: apporter les connaissances spécialisées de la science au grand public et sensibiliser les nombreux utilisateurs des espaces verts de la ville.

Voilà aussi la troisième raison qui justifia ce colloque sur l'Arbre en ville à Genève.

Enfin, en mémoire de Gilbert BOCQUET, mais aussi en souvenir de l'enthousiasme et de la clairvoyance qu'il avait pour ces questions d'avenir, ou encore des nombreuses séances de travail enrichissantes qu'il menait avec passion, humour et autorité, je tiens à lui dédier ces comptes rendus. Que la lecture de cet ouvrage de synthèse puisse rappeler le rayonnement du grand botaniste que fut le Professeur Gilbert BOCQUET.

Pour le Comité d'organisation:

ROGER BEER

Directeur du Service
des parcs et promenades
de la Ville de Genève